

I D1 10～20分程度の送迎ですが、子どもが提供会員の方になつて楽しくいけているようです。安心してお願ひしています。

I D2 12日に次男を出産し、長男の保育園の送迎時に「次男を」「私の自宅で」みていたいしているだけですが(今のところ)大変助かっており、今の私には無くてはならない存在です。

I D3 1週間に3名の提供会員様にお世話になっているのですが、子どもが小学1年でとても不安でしたが、どの方もとても優しく子どもも嫌がらず毎日安心して仕事をしています。子どもを持ち仕事をしたいと思う事に何の不安もなくファミサポの存在にとっても感謝しています。

I D6 2人の子どもを同時に預かるというのは大変なことだと思いますが、提供会員の皆さん本当に良くしてくださり、喜んでおうちにお邪魔させていただきます。サポートしてくださるすべての皆様に感謝の気持ちで一杯です。

I D7 4ヶ月から上の子をほぼ同一の提供会員さんに預かっていたい(現在5歳9ヶ月)今ではその家族と親戚のよな付き合いをしている。親の代から地元の方だったので、近所の事なども教えていただき、転入者だった私達には大きな助けとなつた。

I D10 アットホームな雰囲気で子どもをとても大切に育てもらった。育児の相談にのつてもらって、「支えてもらった」と実感している。子育ては一つの才能で、向き不向きがあると思う。産んだ人だけではなく、皆で育てれば良いのに、と思う。もちろんお金は払って。

I D13 安心して預けて、子どもも楽しにして行っていた。今後も幼稚園後などに預けると思うと就職しても安心してできる気がしました。

I D14 安心して子どものことをお願いでいるものと感謝しています。

I D15 安心して子どもを預けたり、送迎をお願いでき、とても助かりました。センターの方も、提供会員の方もとても信頼できたので良かったです。子どももとてもなついていました。

I D16 育児で孤独を感じていた時など、遊びに寄らせていただき、とても気持ちの面で助けられました。子どもも人見知りが徐々に慣れ、身内以外の人と接することで成長したなあと思います。

I D18 育児のベテランさんが多いので、小さな不安は話をする事で、すぐに解決した。子どもを初めて自分以外の人に預けるのに心配があったが、泣いたら上手にあやして、「お母さんがいいよねー、わかるよー」と子どもの気持ちに添って、決して泣いたらダメということがなかったのも知り、とてもうれしく感じました。協力してくれる方が沢山いる事に、この土地で子育てをしていく自信につながりました。

I D20 育児をするにあたり、ファミリーサポートセンター事業の存在は核家族の私たち世代には大変ありがたいものです。物理的な育児の援助だけでなく、育児のアドバイスをしてもらえたり、本当に心強く感じています。その経験や援助会員の方の姿を参考に、私も出来る範囲でお手伝いしたいと思い、両方会員になりました。そういう形で自分の子育てが地域に活かせるなら嬉しいことですよね。またそんな両方会員

さんが増えればもっといいと思います。

ID21 いざという時、とても助かる制度です。働く母親にとって、これほど気軽に頼りにできる制度はありません。

ID22 いざという時頼りになる。子を育てながら働く者にとっては必要だと思う。

ID23 いざという時に、人に頼めるので心強く子育てができます。また、あの人なら・・・・とお願いしやすいし、買い物等で出会っても声をかけて頂きます。

ID24 いざというときに預かってもらえるので助かっている。

ID25 いざという時に預かってもらえる人がいるという安心感の中で生活できているので助かっている。

ID27 いざという時に誰かが助けてくれるとわかつただけで、子育てが楽しくなりました。感謝しています。

ID28 いざというときにとても助けられる事業だと思います。

ID29 いざというときの為に登録しているので、その「いざ」がまだ訪れていませんが、登録したことで気持ちがとても楽になりました。

ID30 イザと言う時の保険のようなもの。すごく助かります。送迎をしてもらえるところが、他の託児所などと違い、とても助かります。

ID31 以前から他地域で行われているのを知っていたので、自分の地域で行われるのを待っていました。やっとという感じです。どんな親でも（働いていてもいなくても）このような事業は心強い存在です。もっともっと充実したものになるよう期待しています!!

ID32 以前住んでいた市で3年、わが市

で約5年こどもが小さい頃は病気時の預かり、小学校に入ってからは学童保育のお迎えをお願いしています。働き続けるにはなくてはならない貴重な事業だと思います。

ID34 以前は民間のベビーシッターを利用していましたが、料金が高かったり、くる方が変わったり、気楽に依頼できませんでした。ファミリーサポートを利用するようになってからは、まるで親戚の家に預ける感覚で、また、子どもたちも大変なつき、家ではやってやれない遊びや季節行事を体験させていただけ、とても感謝しています。また、身内に頼むより、ドライな感覚で頼めることもいいです。(変に気を遣わなくてすむ)

ID36 一旦退会したものの、1年あけて再入会してほぼ毎日お願いしている。上の子が1年生の間だけと思ったが、姉妹喧嘩への関わり方など本当にありがたく思っている。食事も食べさせてもらい助かっています。子どものためにも私のためにもと2年過ぎました。

ID37 いつもお世話になっております。6か月の子どもをいつも見てもらっています。とてもファミサポの方々に感謝しております。

ID38 いつもお世話になりありがとうございます。おかげさまで、親子とも色々勉強になり成長させていただいてます。感謝します。

ID39 いつも同じ方にサポートしてもらっており、子どももなついているので、とても安心してお願いしていくことができます。とても助かっています。

ID40 いつも感謝しています。これからもなくなることがなく続きますように！本

当にありがたい存在です。

ID41 いつも感謝しています。私たち家族にとってなくてはならないものです。

ID 42 いつも急な仕事や休日の仕事の時など、預かっていただき安心して仕事ができます。とても助かっています。

ID43 いつも急に長女・次女の学校行事などの時三女のお世話をしていただいてます。とても親身になって下さり、急に飛んできてくれるなどありがとうございます。

ID44 いつも助かっています。

ID45 いつも助かっています。

ID46 いつも担当してくれる方が、元気に対応して頂き、大変感謝しております。

ID47 いつもとてもお世話になり感謝しています。提供会員様には直接連絡をとることもでき、とっさの時の対処もでき、とても助かっています。ファミサポの方も会員様もとてもよい方で、気持ちよく利用させていただき、感謝です。子どもが野球を続けるために、すぐに動いてくださり親子で感謝の気持ちでいっぱいです。

ID49 いつも優しく声をかけてくださるのでとてもうれしく思います。子どもも親以外の大人と関わることができるので、良い経験だと思います。助けてもらいたい時は我慢するのではなく、声に出しても良いのだということがわかりました。

ID51 今の仕事を可能してくれているのは、ファミリーサポートセンターのおかげです。心から感謝しています。幼いちは保育園より一対一のほうがよいという信念です。ところで・・保育ママなる案が出ていますが、高い壁になってしまわないか心配です。私は今まで十分です。実体験のある先輩ママは何よりも信頼できます。

お母さん業はペーパーではなく実体験です。

ID53 今までこのような公的(?)サポート事業に関心をもったことがありませんでした。というものも、今まで必要としない環境だったからですが・・・。実際、今現在、利用会員として利用させていただいておりますが、正直、こんな素晴らしいとは思ってませんでした。提供会員の方々が真剣に子どものことを考えてくださっているのが伝わりますし、提供会員の方々(私がお世話になっている方は3名)が皆さんステキな方々なのです(人間的に)。子どもだけでなく、私もいい影響を受けています。

ID55 色々な面でもっと、柔軟になると良いと思う。

ID56 いわゆる「7歳の壁」をファミリーサポートセンターの存在があったからこそ乗り越えることができたと、大変感謝しています。

ID57 上の子が小学校に入ってからずっとお世話になっています。主に学校からの送迎を受けていただいてます。学校に児童保育所がない為、利用することにしました。私の仕事はシフトになっており、仕事の終わる時間がバラバラで、しかも夜間も泊まりの時があります。学校も3キロの道のりで、片道だけで歩くと40分はかかるところで、人の気のとても少ないたんぽ道を通っていかなければならぬ為、ファミリーサポートを利用するようになり、とても助かっております。今後もこの活動を広げていってほしいものです。

ID58 上の子と下のこの年齢差が10才なので、下の子が生まれたときに、育児が精神的にも肉体的にもかなりきつかったので、ファミリーサポートのおかげで、自分の

時間が少し持てて気分転換になったり、とても良い方を提供会員さんとして紹介して頂き、とても感謝しています。子どもを預かってくれる身内が近くにいないので、本当に助かっています。

ID59 上の娘を産んでからは、急な残業の際快く支援を引き受けいただき、大変ありがとうございました。下の子を産んでからの約1年の育休中は、依頼だけでなく支援もできるよう息子を連れて研修を受けたり、各地区の交流会に参加し充実した日々を過ごすことができ、感謝の気持ちでいっぱいです。今は仕事に復帰し二人とも保育園に通っています。これからも頼りになる存在です。

ID62 おかげさまで、あまりお世話になる機会はありませんが、いざという時、たよりになる方がいると思うだけで、本当に心強いです。

ID64 お金を払うことで気兼ねなく預けることができます。提供会員さんは育児のベテランの方が多く、安心して預けられます。もっと世の中に存在をアピールできたら、育児中のお母さんが救われると思います。

ID66 同じようにお願いしている方が多くいるので、意見の交流などしやすい。

ID67 お願い会員さんとの相性が良いととても良いことが多い。ただの金銭面のつながりと考える関係でない関係づくりのサポートをしていただけだとよいのではないか。

ID68 親が同地域にいないのでとても助かっている。

ID69 親が遠くにいるので、本当に助かっています。ありがとうございます。

ID71 親も友人もいない土地で心細い中、ファミサポを知り、実際に預かっていただいて助言や励ましの言葉をいただき、それが心の支えとなりました。「もっと他人に頼っていいのよ」とても温かい言葉で涙が出ました。育児に行き詰った時、本当に助かります。

ID73 会員同士の顔合わせの時、役所の人がはじめは入ってくれますが、その後はお互いで…と任せてしまうと、なにもわからないままに知らない者同士は何もできず、子どもを預けるのに不安を持つてしまいました。

ID75 会員の登録はしているが、ほとんど利用したことがありません。

ID76 核家族、共働きの我が家において欠かすことのできない存在です。上の子は10ヶ月のときからお世話になっていて家族以上の付き合いかもしれません。

ID77 核家族が進む中、子どもの面倒をみれないときに頼るので、母親達も安心できると思います。

ID78 核家族であり、いざという時（出産時、出産後、子どもの一人が風邪を引いた時など）に頼りになる方がいるだけで、大変心強く思っています。

ID80 核家族なので、会員になっているだけでも、いざという時の安心材料になる。今、両方会員になったので、いつか手助けができるべと思う。

ID82 核家族の転勤に伴い、転居が多い我が家には、地域のこうした託児のスタッフ山野、家事代行にサービス、又、新生児訪問サービスのありがたさを、実感しました。皆様のお陰様で、三人目の出産育児も何とか今1才5ヶ月を迎える日までやって

これました。皆様が本当の親切で愛あふれる方が多く、感謝しています。以前住んでいた地域も支援センターの存在、サポートして下さるスタッフに大変助けて頂きました。親が遠く知り合いも居ない地域での子育てをこうした士の支援やボランティアのサポートのお陰でよりよい子育てが出来ること身をもって体験した一人です。

ID83 核家族の我が家にとって、本当になくてはならない事業です。このおかげでのりきれた3年でした。子どもにとっても様々な世代の方と触れ合えることができ、そのお宅の末っ子のように接していただけたことは本当に財産です。

ID84 学生時代に岩登り中滑落し脳にひどいダメージを受けました。その後遺症で通常の子育てができません。そんな私でも子の事業のおかげで子どもを生み育てることができました。障害者でも子育ての喜びを人並みに経験でき嬉しく思います。

ID85 学童から自宅までの帰りに付き添ってもらっている。安心して働けるので大変助かっている。

ID86 学童の送迎といった、敵的・長期的な利用をお願いしてきたので、利用と提供者との官益をよく知つていただいて、できるだけ固定した方を紹介していただけ、助かった。また、会員人数の多さに対応されるのはとてもたいへんなことだと思いますが、依頼者（利用者）としては最も安心できることです。

ID87 家族同様に子どもを可愛がっていただき、おかげで安心して（もちろん子どもと一緒にいたい気持ちはあるけれど）仕事ができます。

ID88 学校区外の児童館でしか学童をや

っていない為、毎日活用しているのでこの事業がでけて大変助かっています。三人でローテーションで送迎をしてもらっているのですが、みんないい人です。

ID89 気軽に何でも相談できて頼もしいです。携帯血を教えていただくことでとても安心です。

ID90 義母の看病で、0才の子どもを預けるのに、保育所でも断られ、どうしていいのかわからず困っていた。たまたまチラシで見て、すぐに電話したところ、とても、こころよく、相談に乗ってくれた。提供会員がどんなひとなのだろうか？不安もあつたけれど、とても丁寧に子どもの面倒を見てくれました。義母も見なくては！！子どもも見なくては！！とパニックになっていた私にとって、サポートセンターは、心の支えになりました。

ID92 急なお願い（明日や明後日に預けたい）にも対応していただき助かりました。人見知りの時期に預けた時は提供会員のご主人や娘さんも一緒に遊んでいただいたようで、喜んでいました。安心して預けられる場があるので、私は子育てしやすい環境にあることに感謝です。

ID93 急なお願いをしても、必死で預かってくれるところを探してくれ、とても頼りになります。

ID94 急な仕事の時などはセンターの方にご配慮頂いて問題なく事に向かう事が出来るので本当に助かっています。仕事が長引いて長時間になってしまった時も、子どもを飽きさせないように見て下さった提供会員様にも感謝しています。

ID95 急なときに預かっていただき本当に助かっています。一昨年一時預かり（保

育園) を利用しようとしたが週 3 回保育園に入れずに利用する人がいて利用できなかつた。それ以来利用している。民間のベビーシッターを探したが、保険のことがネックとなりファミサポを利用しているが、私のような使いかたは本来の目的からはどうなのかなと思っている。

I D99 急用のときや短時間の預かりなどとてもありがたく利用させていただいています。

I D106 近所に祖父母等がいないためファミリーサポート事業は大変助かります。運よくとてもよい提供会員さんと巡り合い事業利用開始当初からお願いしています。親にとってだけでなく子どもにとっても親以外の大人と過ごすよい機会になっています。

I D107 近所に身内がいない為万が一の時のために会員登録をしましたが、事前に分かっている幼児の時は友人のママ同士で預かりあうことが多く、これまで利用機会がありませんでした。子どもたちも普段から慣れているお友達のママへの執着があるので、利用に踏み切れませんでしたが、ファミリーサポートセンター事業は母親にとっては本当に心強い制度だと思います。

I D108 勤務時間が長いため(パートではないため)送迎の時間、お願いできるファミリーサポートを利用することで、仕事が続けられることができました。子どもも「おばちゃんのお迎えだよ」と会えることを楽しみにしています。本当に感謝しております。

I D109 結婚して、嫁となり親となり、お互いが元気で楽しい時はいいのだけれど、困難にぶつかった時、すべてやらないといけないプレッシャーや不満、ストレスがた

まって、育児が嫌になりました。その時ファミサポに会って、誰にも言えないこと、少しの時間、子育てを手伝ってくれる時間がかなり私の心のゆとりになりました。今は子どもが大好きです。自分の時間も持てています。ありがとうございます！

I D114 こういう制度がなかったら仕事(収入)ができない。そのほか学童クラブ、児童館等サポートして頂ける機関が増えることを切に希望する。

I D115 こういった事業があることはとてもありがたいことです。

I D116 広汎性発達障害の子どもでした。協力会員の方に何か不快な思いをさせてしまったのでは…と最初は不安でしたが、みるとみる感情豊かになっていく子どもを見て、感心しました。とてもありがたく思っています。

I D119 子育てしながら仕事ができるのはファミリーサポートセンターがあるからだと感謝しています。子どもを預けるとき、なるべく同じ方になるよう配慮してくださるので、子どもも安心できるのであります。

I D120 子育て中に困っていることがある時の助けになるので、心強いです。

I D121 子育てに悩んでいる親子さんを、地域で応援、手助けして、あいさつ、声かけのできやすい環境にしたいと思います。

I D122 子育ての親にとって、心強い存在である。また仕事と育児の両立が入会前は何かと苦労があったが、協力会員がサポートしてくださるおかげで欠勤も減り気持ちが楽になった。

I D123 子育てのだいじな保険、いざという時助けてもらえる。

ID124 言葉に書くと思うようにかけませんが、1年間、子どもが保育園に行ってくれなく仕事もクビに。すごく悩み、私までも色々な感情がどこにぶつけていいのかわからず、イライラしていた所、ファミリーサポートのことを知り、私は育児と仕事を今はとっても充実しています。人は一人じゃなく支えがあって成り立っていくと感じ、助けてもらっています。あと人とのふれあいが増えて良かったです。

ID127 子どもが幼少のときよく利用していましたが、父子家庭の我が家にとっては本当にありがたい存在です。小さな子どもだけを家に残しておくのは不安ですし、頼める相手もいない我が家にとってはとても安心して仕事に行くことができました。

ID128 子どもを育てていく上で、子どもに関わる事件が多発していることが不安で、仕事上子どもを一人にしておく母親の心配、子どもの心細さを解消してくださるので、とてもありがたく思っています。また、こちらの都合でお願いできるのが利用しやすいです。

ID129 子どもを持ってみてなんと心強い素晴らしいところがあるんだようと感謝の気持ちでいっぱいです。これからまた環境の変化によってサポートをお願いすることがあるかもしれません、安心して頼れるところがあることに感謝の気持ちでいっぱいです。

ID130 この事業があるので、とても安心して子育ができる。紹介してくれるときも、親身になって応対してくれるので気軽に頼める（悩むことなく）。

ID131 この事業が無ければ学生生活は難しい。ありがたい存在。

ID132 この事業がなければ仕事と育児の両立は不可能です。

ID133 この事業を利用するにあたって、始めは他人に子どもを預ける事が大変悪い事をしているのではないか…と思いなかなか一步が踏み出せなかつたが、思いきって利用してみて大変ありがたい事業だと思っています。

ID138 困った時いつでも電話をすれば、子どものことは助けてくれる、ファミリーサポートセンターがなければ私の子育ては成り立たないと思う。

ID139 困った時に本当に助けてもらい感謝しています。いつも同じ提供会員の方にお願いしていますが、親身になってくれていますし、ファミリーサポートセンターのシステムもしっかりしているので、たいへんお世話になっています。

ID140 これからも続けて頂きたいです。とても助かっています！

ID143 最近は子どもも大きくなつて、育児が少し楽になってきましたのであまり利用しなくなりました。初めての子育てで、不安やイライラがあった時に、身内以外で頼れる人がいるというのはとても心強かったです。また、提供会員さん以外にも、サポートセンターの方がとても親切で最初に子どもを預ける時、いろいろ不安もあつたのですが、よく話を聞いてくれ、アドバイスをしてくださったりととても感謝しております。現在も気軽に相談をする事が出来るいい関係が続いております。

ID144 最近ファミリーサポートの存在を知り、利用しました。今まで親にあづけたりしていましたが、仕事などで親が見られない時などは上の子の幼稚園の行事に連

れて行くのが大変でしたが、ファミリーサポートの方にあづけられると知った時はとてもたすかりました！もっと早くファミリーサポートの存在を知っていたら・・・と思いました。

ID 145 最初に預けたのが手話講習会受講のためでした。自分の都合で当時6ヶ月の子をしかも夜間に預けるのにはためらいがありましたが、預け先の方が本当によくしてくださり、結果的には親子にとって預けてよかったですと思いました。子どもは人見知りしなくなり、誰にでもニコニコ接するようになり、私は今の仕事に就くことができたので・・・・。すごくありがたい事業です。

ID 146 最初の1ヶ月くらいは朝、出勤前の7時頃送迎をしていたのですが、子ども達も疲れが感じとれるようになり、そんな中サポーターさんに送迎してもらうようになります。とても助かりました。今ではとても仲が良く、のびのびと成長し感謝しています。生活していく上で、困った人に薦められるすばらしい事業だと思います。

ID 147 最初は週2～3回の保育所のお迎えでしたが、今では週4～5回お願いしています。夫婦とも、安心して仕事ができるので助かっています。

ID 149 最初は不安でしたが、思ったより子どもがサポートさんについてくれ、サポートさんも自分の孫のようにかわいがってくれたので、家族だけでなく愛情をかけてもらえたことに感謝しています。

ID 155 産後体力の回復が思わしくなく、つらかったのですが、夫は出張で月～土は不在でしたので頼る人もなく、ファミリーサポートセンターの方の助けがなくては、

育児疲れでノイローゼになっていたかも…と思います。私にとってセンターは本当にありがたい存在です。現在は私が受診の時などに預かってもらっていますが、子どもも良くなつて楽しそうです。子どもの成長と一緒に喜んでくださる提供会員の方の存在がとてもうれしいです。

ID 156 産後の保育園の送迎を利用したが、出産前日の登録にもかかわらず迅速に手配していただき大変助かりました。提供会員の方もとても親身になって子どもをかわいがっていただいた。

ID 158 支援会員さんが少ない中、アドバイザーさんが何人もに電話してくださいり、今まで何とか都合つく方を探してくださいっています。とても助かっています。

ID 160 時間が不規則な私の仕事でもこころよく提供してくださって、このサポートなしでは仕事が続けられませんでした。非常に助かっています。

ID 161 時間だけでなく、心の余裕を作ってくれるとても素敵な子育て支援事業だと思います。また、人の輪を広げてくれる。近くにあまり知り合いのいなかった私にはとても心強かったです。

ID 165 仕事が午後～夜にわたるので、ファミサポの方の迎えがあり本当に助かっています。(祖母はいますが車の運転ができないので)

ID 167 仕事上夕方からの利用が必要なことがあり子どももファミサポさん宅へ行くことをとても楽しみにしており身边に親、祖母がいないため、とても助かっています。仕事上の育児サポートに対する不安はだいぶん減りました。

ID 169 仕事と育児の両立といった点で、

子どもが水痘症等長期に保育園を休まなければいけない時、安心して預ける事ができ、精神的に非常に助けられた経験をしました。以前は「子どもがいるから〇〇できない」というマイナスの感情（子育てに関して）を抱いていましたが、「ファミサポがあるから何でもできる」とプラス感情を持てるようになり、そうなると心が安定するのか反対に「あれもしたい。これもしたい」という感情よりも「今は子育てに集中したい」と気持ちが大きくなりました。

ID170 仕事と育児の両立をする上で子どもが病気をした時など、サポートしてくださる方がいるのはとても心強いことだと思います。仕事を続けていく上で支えになるシステムなのでとてもありがたく感じています。

ID171 仕事と育児両立の為に、とても助けられます。

ID172 仕事と子育ての両立はまだまだ本当に大変です。私のように祖父母、両親などが近くにいないと、ファミリーサポートセンター事業は重要な存在です。もっと安心して働ける社会になるよう私も頑張りたいと思ってます。

ID173 仕事と子育てを両立してゆく中で親や親戚が近くにいなくて主人も協力はしてくれるけど、やはり女性の負担のほうがかなり多くファミサポの事業が導入され助かっている。

ID174 仕事との両立のために利用しています。ファミリー・サポートがなければ仕事を続けられなかつたと思います。とても大切なセンターです。他の地域でも広がっていけばよいと思います。

ID175 仕事の忙しいときに子どもたちが

熱を出したりすると保育園にいけなかつたのでそういう時とてもお世話になつています。今後もお願ひすることがあるとおもうのでよろしくお願ひしたいです。

ID176 仕事の関係で休日や夕方から夜に研修がある時も提供会員さんがいらっしゃることで安心して仕事が出来るようになつた。

ID177 仕事はしていないくとも、預けられるのがよい。1日中子どもと一緒になので、なかなか自由がきかず、歯医者や美容院、習い事、スポーツクラブなど、行きたいがなかなかいけない。ファミリーサポートセンター事業は、そういう時にも利用できるのでありがたい。

ID178 仕事復帰したくても保育園はいっぱい受け入れてもらえず、保育室は値段が高い等の理由でとても困っていました。保育園の一時保育も5時間までしか預かってもらえず、仕事がPM7時までなので、仕事復帰は諦めかけていた時に、たまたまファミサポを知りました。本当に涙がでるほど嬉しかったです。今では安心して働くことができています。働きたくてもいったん仕事を辞めてしまうとなかなか難しい世の中です。もっともっと多くのお母さん方にファミサポの存在を教えてあげたいです。

ID180 仕事をしていないので、それ程利用はしていないのですが、他の子の行事の際、預けられるので助かっています。こういう事業があるだけで、安心感があり、市が半額負担してもらえるので利用しやすいです。

ID182 仕事をしているので大変ですかつてます。

ID183 仕事を持つ親にとって保育園以外

の時間をサポートしてくれるのに大変ありがたく思っています。

I D 184 仕事を持つ親の子育て不安は、皆が持っていると思う。そんな中でファミサポは重要な意味を持っていると思う。集団保育ではえられない家庭的な保育で安心する親は沢山いると思います。

I D 186 仕事を持っている為なくてはならない存在。提供会員にはとても信頼を寄せていて子どももなついている。

I D 187 仕事を持っている母親にとっては、とてもありがたい事業だと思います。

I D 188 自身の病気（持病）を抱えている為、ファミサポの方々の協力により、子育てができるようになりました。スタッフの方々もとても親身になってくれます。一方、提供会員さんは皆さん非常に立派な方が多く、育児方法などお聞きすると、自分ではできないほどしっかりと厳しく育児をしてこられた方なので、自己嫌悪に陥ることもたまにあります。自分で良い点、できることを取り入れて、育児をやるようになります。

I D 189 自宅に義母がいて、提供会員の方には保育園から家までのお迎えを頼んでいます。従って、私は提供会員の方とほとんど接点がありません。

I D 190 下の子が小さい時は、上の子の保育園行事や小学校の行事の時に預けていました。

I D 192 実家が県外で頼る身内がいない中、仕事をするためには欠かせない。とてもありがたい事業だと思います。会員さんは勿論、センターの方々にもかなり勇気づけられました。頼る者のいない中で育児との両立を考えると仕事をやめようと思ったが励

まさがんばる気になりました。

I D 193 実家が近いので利用したことはないが、義父母も高齢だし、入っていると心強いと思いました。

I D 195 実家が遠いと頼るところがないので安いお金で、助けてもらえるのは助かります。これからパートで仕事に出るので、子どもが長期休みの時、短時間でも預かって頂けるのは助かります。

I D 196 実家が遠く、誰にも頼れない母にとってはとても助かります。

I D 197 実家が遠く近くに親戚もいないので、ファミリーサポートセンターの存在は大変有り難いです。

I D 198 実家が遠く他に頼る物が居ないため、サポートセンターはなくてはならない存在です。又、2名の提供会員（現在二人目）のお世話になっていますが、良い方々に恵まれ子どもたちが喜んで会員宅で過ごし、帰りを待っていてくれるので安心です。

I D 199 実家から遠く援助が受けられないので、本当に助かっています。又、地域の方とのつながりもないので、何かと相談したり、精神的なサポートを大きく受けています。なくてはならない大切なものです。

I D 200 実家から遠くはなれ、また、長男に知的障害があるため次男をよくファミサポの方に見ていただいています。本当の母のようでものすごく自分の母よりも心強い存在になっています。とても感謝しております。

I D 201 実家から離れての初めての出産で、右も左もわからない時にファミサポさんは本当にお世話になりました。産後のサポートがなければ、子どもも無事に1歳を迎えたかどうかわかりません。知り合い

もいなく、不安だらけの時、精神的にも支えられ本当に感謝しています。自分の子育てが少し落ち着いたら是非、同じような方々のサポートができればと思っています。

ID202 実家は遠く、主人の両親が近くにいますが、寝たきりの状態で子どもを見てもらえる状態ではないので、ファミリーサポートは心強い味方です。お世話になる方もとてもいい方ばかりで、子どももなついて喜んで預かってもらえたので気軽にお願いできます。

ID203 実家も遠く、近くに子どもを預けられる知人もいないので、お金を払ってでも子どもを預かってくれる事業があるのは助かります。また託児所などと違って、個別にマンツーマンで見てもらえるので病気やけが、事故などの心配も少ないので、安心して利用させてもらっています。

ID204 実際には一度も利用したことがありません。たまたま預かってくれた元保育士さんがよい人で、このような事業に参加したらと言ってくれただけです。

ID205 実際に利用する場合がない時でも、地域の頼れる人を知ったり、講習会や交流会などで社会とのつながりや、人とのつながりができて良かったと思っています。

ID206 実際利用してみるまでは不安も多かったが、センターの方が非常に親身になって相談にのってくださり、適当な提供会員さんを見つけてくださり、不安が少しずつ減っていました。提供会員の方も、気さくに子どもの様子を話してくださいり、ちょっとした洗物をしていただいたり、臨機応変に対応してくださるので、気軽に依頼できるようになってきました。

ID207 市での運営ですので、子どもを安

心して預けられます。核家族の我が家では、とてもお世話になっています。また、子どものことで提供会員さんに相談にのってもらうことが多く、育児ノイローゼにもならず、明るい生活を送ることができます。

ID208 児童クラブの迎えを時々頼みました。晩御飯のおかずを一品もたせてくれたり、手作りのおやつを食べさせてくれてありがとうございました。

ID210 次男が病気で入退院を繰り返していました。初めは特に主人が他人に長男と三男を預けることに不安をもっていたので、次男の面会時には義父母にお願いしていました。でも、遠方なので泊りがけにもなりますし、義父母も私も入院時はいつも疲れきっていました。おもいきってファミリーサポートセンターへ相談に行ったら、親身になって考えててくれて、信頼できる会員さんを紹介してくれました。もっと早く相談に行けばよかったです。助かっています。

ID211 自分だけで子どもを見ていると、しなければいけないことに過敏になり、疲れてしまうが、同じ我が子を見てファミサポの方が「かわいい」と言ってくれ、大切に扱ってくださるのを一步離れてみることにより、心が楽になり、子どもとも少し距離を置いてみられるようになり、かなり精神的な面からも助けられています。

ID213 自分の仕事がある時、子育てをいつでもみてもらえるのでよかったです。

ID214 自分の実家などから遠く離れたところで子どもを育てるのは、ファミリーサポートセンター事業なしでは大変です。自分の通院や美容院にいくなど、ちょっとしたことでも子どもを一人で家におくわけにはいきません。サポートセンターには今ま

でもこれからもお世話になります。うちの子も5才になりましたので、これからは、私も提供会員として、お役に立てればと思ってます。

ID215 自分の実家に子どもを預けられない（母死去）ので他人の手を借りなければならぬないと思い、登録した。しかし、実際利用にふみきるのには、勇気と夫の理解が必要だった。知らない他人に子どもを預けるのに多少不安はあったが、提供会員の方に実際会ってみてその不安は全く解消された。いざという時の助けはいくつか持っていた方がよいと思うので、思い切って利用してよかったです。友人にも登録をすすめている。また、講演会等も託児ありでしかも無料で聞けるので、大変勉強になる。人に子どもを預けるのに抵抗がある人も講演などの託児利用から始めるといいのではないかと思う。

ID216 自分の条件を満たして下さる方を紹介して頂き、又、人間としても尊敬出来る方にお会えて感謝しています。しかしながら友人は、毎日預ける方が違うなど、毎日連絡を何度もとったり、バタバタしているのを聞くと（同じサポート利用）子どもの為にも安定した運営が大切。（でも厚意でしてくださってるし、その方にも生活があるので仕方ないかとも思う。）又、私が子育てでくじけそうになる中、心配して家まで来て下さったことも。子どもの良いところを教えて下さる。子どもが信用している。

ID217 自分の地域にはファミサポの前衛のようなものがあり、かなり利用しました。それから、市が合併し、ファミサポができました。利用もし、提供もし、コーディネーターもします。その私にとってファミサ

ポは託児を通して地域のつながりを作るものだと理解しています。利用会員の”助かった”という声にも増して提供会員の”地域の宝物”という声に感謝で胸が熱くなります。

ID218 自分の母親くらいの年齢の方が多く、サポーターさんに私自身も甘えられて本当に感謝しています。子どもも遊んでもらえるのが楽しみで、会える日を指折り数えたりしています。

ID219 自分の子どもが大きくなり時間に余裕ができたら、サポートする側になりたい。（今までの感謝の意で）

ID220 自分の子どもは、夫婦、家族内で育てるという考えが強かったのですが、障害を持って生まれて来た我が子を母一人が結局一日大半を見る事に限界を感じ、相談にいったところ、血のつながりはなくとも、手をさしのべてくれる人がいることに大変感謝しています。子どもも、親以外の人とせっする事で、自立心が強くなり、意思表示を自分なりに考え、関われる力がある事にきずかされ、子どもによりそってサポートしてくれる事に感謝しています。

ID221 自分は結婚・出産が遅く、祖母も高齢で乳幼児を長時間預けることに不安があった為、ファミリーサポートでの支援はとても助かっている。ファミリーサポート事業については第二子出産後に友人からきて意識するようになった。友人から話を聞く前は、「知らない人に子どもを預ける」と言うことに少し不安や後ろめたさがあつたが、友人の子どもの様子を聞いて、利用する気になった。

ID222 自分は仕事をしないと子ども二人と生活していく母子家庭です。このよ

うな事業があって、下の子どもは半月、『ママ』と、とまどっていたようですが、今は楽しいみたいです。安心して提供会員さんに預けられとてもたすかっています。提供会員さんも、私と同じような経験があるらしく、いろいろ気使ってもらって、すごく感謝している毎日です。

ID223 週一回コンスタントに保育園、小学校のお迎えと、提供会員宅での夕食をお願いしている。提供会員と3人の子どもさんとも非常にうまく付き合うことができていて、感謝している。コーディネーターが両方の家族にとってふさわしい紹介をしてくれたと思う。

ID225 柔軟で利用しやすい良い制度だと思います。最初は預けることに不安でしたが、慣れてくるにつれて子どもを客観的に見ることができたり、提供会員さんとちょっとおしゃべりしたり、楽しみが増えました。

ID226 勝の送迎など、車を使用してもらえるので、天候を気にせずいられ助かる。

ID227 主人が転勤族なので生後3ヶ月の双子(男子2人)を連れて、全く知り合いのいない土地に来た時は不安でいっぱいでしたが、ファミサポおかげで精神的にも体力的にも大変助かっています。実家の母も高齢であり頼れないので、全国の自治体にこのような制度があるととても助かります。

ID228 主人も私も近くに親や親戚がおらず、私が病気をし、病院に行きたいときや、幼稚園の行事に出たいときは、どうしたらよいか悩んでいましたが、まかせて会員(提供会員)の方にお願いすることができ、とても助かりました。提供会員と利用会員との相性もありますが、私がおねがいしてい

る方は、とても相性がよく、育児についてや家事などについてなど、いろいろ相談にのって頂いています。ファミリー・サポート・センターの方々の対応も良く、本当に感謝しています。

ID230 主婦のみの生活が長く、自由気ままに過ごしていました。転勤も多く、少し心配でした。しかも双子。入会は生後2ヶ月、まだ実家の母が手伝ってくれていたので登録しました。しかし日中は一人、周りも頼りにする人もいないので、ちょっといっぱいいっぱい。一日だけ家にきてもらいたい(本来はだめなのかも)ちょっとだけ、ゆっくりできました。リフレッシュとまではいきませんでしたが、また何かあったら頼りになる人がいると思うだけで安心です。利用はそれ1回ですが、それだけ気が楽になったということでしょうか!

ID231 趣味の時間のために、家に来て預かっていただけるのでとても助かっています。私自身、まだ遠慮があつて決まった日以外に不定期のお願いができるのですが、もう少し積極的に利用していきたいです。

ID234 障害を持っている子どもはなかなか預かってもらえない。前例のない時は難しいから他の町のファミサポへたのんだりする。早くどんな時にでもあずけるファミサポになってもらいたい。

ID235 小学校の学童保育終了後に祖母宅へ送迎してもらっているので、私が提供会員の方と顔を合わせることは最初の顔合わせだけなので、コミュニケーションはそれでいないが、サポートセンターの方とは連絡を取って希望を聞いてもらっているので、大変助かっています。安い料金でサポートしていただきとても感謝しています。私が

仕事を続けられるのもサポートセンターの方の協力のおかげだと思います。

I D240 助産師という職業上、時間までの迎えが難しく、何度も助けていただきました。働く母親にとっては心強い事業です。費用が高いという声も聞きますが、子どもを預かる責任を考えると当然と私は思います。

I D242 知らない人に預ける不安があつて、とても心配だったが子どもがすぐなつき、不安がふっとんだ。今では今度はいついくのと催促されるほどになり心強い存在である。感謝している。

I D243 親戚や祖母に援助を頼めない親にとって、特に正社員としてフルタイムで働く親にとって、子どもの病気や最近の子どもを取り巻く危険な社会の中で、子どもを安全に守るために習い事等の援助は安心して頼める心強い事業と思っています。

I D245 すばらしい会員の方にお会いでき、子どもも週2回、会員の方の家庭に預かっていただくことを楽しみにしています（母の残業時）。親子それぞれの時間を有効に使えるのも、会員様のおかげです。大変ありがとうございます。

I D246 すばらしい事業！「感謝」の一言に尽きます。

I D247 精神的なよりどころになっています。

I D248 責任の重い仕事を笑顔を絶やさずにくしくしてくださりとても感謝しております。

I D250 祖父母が通勤ルートの途中（車で約1時間）に住んでいるが、気軽に立ち寄るにはやや不便なため、自宅近くの保育園に子どもを預けているときには、「迎えに行

っていただける」だけで助かり、さらに会員さんのお宅でしばらく遊んで頂けるので、帰宅後は園から直帰するより落ち着いています。わたしができない部分を補って頂き、ありがたい存在です。

I D251 祖父母が子どもを見る体力がないため、サポートセンター事業がとても役立っている。また、よい人柄の人が見つかり安心して子どもを預けることができ幸せである。

I D252 祖父母と同居しておらず、夫婦共働きの家庭にとって大変ありがたい事業だと思います。これからますますその必要性（ニーズ）が増えると思います。

I D253 祖父母とは、日常通える距離（片道1時間）には住んでいますが、イザとなつた時に近くてなおかつ気がねなく子ども預けられるサポートがある事がわかり、それ以来ずっと何かとお世話になっています。忙しいお母さんにはとてもありがたい事業です。

I D254 祖母が同居していますが、車の運転ができないので、両親が仕事で保育所の送迎が無理な時に利用しています。月8回くらいの利用ですが、地域の人を紹介してくださり、ずっと同じ方が受けてくださっているので、子どもたちもすっかり慣れ、私自身地域に知り合いができ、同年齢の子どもさんをお持ちなので、子育ての話もできよかったです。

I D256 第2子が1才の時からお世話になり、心強いサポーターです。仕事上、上の子の学校行事、コンサート鑑賞の為気兼ねなく預けられます。

I D258 体調が悪くなり、入会しました。体のことを考え私が行かなくてはいけない

入会手続きも配慮していただき、心身的にもサポートしてくださり大変ありがたく心強かったです。

ID 259 大変ありがたいシステムと思っています。働きながら子育てをする者にとって、何もなく困っている時はいいですが、例えば子どもが病気をする、親が病気をするなど1つでもいつもどおりいかないことが出てくると、とたんに毎日の動きがとまっています。そんな時の助け船はいくつか持っておかないと困りますが、一番助けてもらっていると思います。間に入っている方々もとてもいい方なのでたのみやすく、ありがとうございます。

ID 260 大変ありがたく思います。実家、親戚ともに県外で、いざという時頼りになるのはファミリーサポートの方です。いつもお願いしている方はもともと、知り合いの方だったので、子どももなついて、私のことも知って下さっている方なので、安心して預けています。その方の都合がつかない時は他の方のときもありますが、できるだけこちらの意向を汲んで探して下さるのもありがたいことだと思います。

ID 261 大変助かっています。この制度がなかったら、核家族なので大変でした。

ID 262 大変助かっている事業です。なしでは働けない。

ID 263 大変助かります。

ID 264 大変良い制度で、いつもありがたく利用しています。

ID 265 大変良くしていただき、子どもは「おばあちゃんちに行くのが楽しみ」と言っています。私の気づかなかつた一角を教えていただいたり、親子そろって

お会いする日を楽しみにしています。子どもの嬉しそうな表情を見て安心して仕事にいける事が出来ます。

ID 266 たくさん的人が子どもたちの成長に関わっていることを、親になって初めて知りました。

ID 268 託児所より親身でベビーシッターより安いので、利用する身にとっては、とても良い制度だと思う。

ID 269 託児所より安く気軽に利用させていただいているが、どの方も子どもたちがすぐになついてくれるので、研修がしっかりしているのかなと思う。ファミリーサポートがないと、核家族で周りに知り合いの全くいない私には、子どもたちを育てるのにどうなっていたかとぞっとなります。いざとなったら子どもを見てもらえると思うと、利用しない時でも気持ちがとても楽です。絶対に必要だと思う。

ID 270 他県から引っ越して来て、全く知り合いもなくて、子どもにしばられた生活をしていたが、子どもを預かってもらう事で、時々、自分の時間をつくることができ、本当に助かっています。また、保育園の一時保育は集団なので感染症の心配があるが、自宅で預かってもらうので、その点が安心できる。

ID 271 楽しい行事や研修会などいつもありがとうございます。いざというときの備えとして依頼会員ですが何かありましたらよろしくお願ひします。

ID 272 頼れる親戚が身近にいたため、育児をしていく上では、ファミリーサポートセンターは無くてはならない存在であると実感しております。子育てで重要な事は親みずから地域にかかわっていく

姿勢を示すことだと思います。その上でもファミリーサポートセンターお手伝いをしてくださいといつてはいるが、大変感謝しております。

I D 273 頼れる人が近くにいないので、サポートセンターがあることで安心でき、感謝しています。

I D 274 頼れる人ができる、万が一の時にも安心です。近くに親戚がないのでとても助かっています。

I D 275 短期間・短時間の利用で、自宅から徒歩圏内に提供会員がいらして、子どもの足でも一人でいけたので助かりました。子どももとても提供会員について、利用日最後には寂しくて泣きだしてしまうほど、とても良くしていただき、感謝しております。今回子どもを預けると言うことで、この事業のことを知りましたが、子どもが小さい時の専業主婦の時に知っていたら、提供会員になっても良いと思いました。

I D 276 短時間の仕事につき収入が少ない上、収入範囲内で子どもを預けられる施設は近辺にはファミリーサポートセンターさんしかなかったので、利用しようと思いました。提供会員さんが親身になって子どもを見ていたいというおかげで、子どもは毎回笑顔で私を仕事に送り出してくれます。また場所も毎回おもちゃがたくさんあり、いろんな子どもたちがたくさん集まる「子ども家庭支援センター」についているのも子どもの成長にいい影響を与えていると思います。

I D 277 担当してくださる方の献身的なサポートで、提供会員さんとつながることができました。提供会員さんの質はファミサポのスタッフの方の質によると思

います。私はとても素敵なファミサポの担当の方に出会え、今子育てができ、暮らしゆけています。

I D 278 担当の方はもう1人の母のように頼りになる人です。地域にとても大切な事業だと思います。

I D 279 単に預かるだけでなく食事を出してもらえることが有難い。提供会員の子ども（年上の子）に遊んでもらえるのがよい。

I D 282 地域での結びつきが少ないといわれる中、この制度はお互い助け合うことができ、とても良いと思います。援助会員の方々には感謝の気持ちでいっぱいです。

I D 283 地域の方と知り合えるようになって良かったです。子育ての先輩として支えてくださいました。子どもに絵本などの読み聞かせをしてくださる方で、文庫を紹介してくださったりして、子どもたちはおかげで本が好きな子に育ってくれました。

I D 284 地域のきちんとした年配の方々に子どもをお預けすることは、子どもにとってもしつけともなり、単にお金の関係だけではない地域での一つの家族のようなおつきあいができ感謝しています。

I D 285 地域の助け合いのひとつとなるので地域とのつながりができるよいと思う。

I D 286 地域の人々ができる範囲で子どもを支えることは、地域コミュニティの端緒になる大切な活動になる。また、仕事（キャリアパス）を持つ女性が仕事と育児を両立するためになくてはならないと思う。

I D 290 近くに親兄弟がないないので、ファミリーサポートセンターがあつて本当に助かっています。

I D 291 近くに親や親戚のない核家族で、共働きの為、とても助けられています。両方会員として、私自身もお役に立てる時もあり嬉しいです。

I D 292 近くに実家がないと子どもを育てる上でいろいろ困ることがあるので、センターの存在はありがたいと思います。

I D 293 近くに親戚がいない私にとって育児のサポート役として、いつも助けていただいて助かっています。子どもと違った角度から関わりを持って助言などもいただいたらしく教わることもたくさんあります。

I D 294 近くに親戚などがいないのでとても助かっています。

I D 295 近くに頼れる人(両親)がない者にとっては、心強い。入会したものの、まだ利用した事はないが、いざという時のお守りみたいな物。安心して仕事ができる。

I D 296 近くに頼れる人がないので、とても助かります！！病院保育の充実・・・お願いします・・・。

I D 299 近くに身内の者がいないので、保育を見てもらえるというのはとても心強くありがたい存在です。優しく接してくれ本人のおばあちゃん年齢にあたる為なじみやすいと思います。また私も子育ての先輩として任せられ安心感が多いです。

I D 300 近くに両親はいますが、だんだんと年をとっていき、子どものことを頼むのも体に負担がかかってきました。

いざというときに、助けてくれる手がたくさんあるのは精神的にも救われますので、ファミリーサポートは大変に有意義だと思います。たくさんの人たちが気軽に利用できるように活発に活動して欲しいです。

I D 301 近くに両親も親戚もいないので、本当に助かっています。何かあった時に預かってもらえると思うと気持ちが楽になりました。サポートして下さる方も大変親切してくれ、孫のようにかわいがってくれて、嬉しいです。今後もこのような事業が広がり、続いて行くといいと思います。

I D 303 父親が忙しい、近くに自分の父、母が居ないということで、孤独になる（なりがちな）母親にとって、ファミリーサポートセンター事業はとてもありがたい存在である。

I D 305 長女を学童に預けましたが、民設民営なので保護者が運営していました。役員活動や行事等で深夜になることも度々あり、何のための保育か・・・と疑問に思い、次女は祖父母にお願いし、祖父母の都合のつかない日をファミサポでうめています。知り合いの方なので、我が家事情もご承知なので大変ありがとうございます。

I D 306 長男には障害があり、提供会員を探すだけでも大変かと思い、私が動けない時は学校を休ませ、施設に頼んでいました。しかし、長期になったことがあります、思い切って頼んでみて大助かりでした。今は困ったときはファミサポさんです。

I D 307 月に3～5日不定期の就労だと、保育園などの一時保育は受け入れてくれず、このファミリーサポート制度が大変助かりました。また、提供会員の方が

保育士さんで誠実な方だったので安心して頼れました。市役所のセンターの方も相方も気づかって下さり、ありがたかったです。今後も頼っていくつもりです。

ID 308 勤めている時は、本当に欠かせないものでした。辞めたら、そんなに利用しないかなと思いきやそうでもない。子どもたちも喜んでいきます。料金もたかくなく利用しやすい。

ID 310 妻を亡くし、ファミサポのおかげで仕事を続けていくことができ、また子どもを育てていくことができています。素晴らしい提供会員さんとも出会うことが出来、感謝しています。

ID 311 出会いにとても感謝しています。相性もあると思いますが、とても良い方に出会えました。

ID 312 提供会員がもっと増えれば利用会員も利用しやすくなると思う。

ID 314 提供会員さんが若い方が多く(お年を召した方ではなく)、気軽に利用しやすかった。

ID 315 提供会員さんに、まるで身内のようにかわいがってもらって感謝しています。私の仕事にも大変理解して頂いています。子どもたちは祖父母以上になついています。

ID 316 提供会員さんにはとても優しくしてもらい、二人目を出産する時からお世話になって、感謝しています。地域の行事に誘ってもらったり、買い物であった時も子どもにも話しかけてくれてうれしく思っています。

ID 317 提供会員さんのおかげで、生きていられるきがします。公私にわたって、本当に助かる存在です。

ID 318 提供会員さんのおかげで上の子の行事や自分の用事の時など、急でもみてくださるし、子どももとてもなついて行くのが楽しみにしています。

ID 320 提供会員さんも母親であり、送迎のみの短い時間のサポートをお願いしているが、母親友達のような関係ができよかったです。

ID 321 提供会員なので、今も小学4年生の送迎をしています。とてもその日はいやされています。

ID 324 提供会員にはまだそんなに預けた回数はないので、会員を利用と言うよりはセンターの事業(場所に)連れて行って親子で楽しんできたと言う方が多いです。

ID 325 提供会員の方、特に夜6時以降預かって下さる方が増えると嬉しいです。とてもよい制度だと思います。3才位から9才までずっとみてくださったよい方に巡りあえました。

ID 326 提供会員の方々にとても良くしていただき、本当に感謝しております。他の市の方々から、こういった事業がほしい(利用したい)と言う意見がありますので、益々増えてくれるといいなあと思います。

ID 327 提供会員の方がとても素敵な方とめぐり会えたので、とても助かっており、子どものみならず、私自身の悩み相談となっていました。本当にサポートがあって助かっています。

ID 328 提供会員の方との出会いの中でですが、色々な価値観がある方たちの中から自分の教育方針や物の価値観に近い方に会うまで、何人かお世話になりました。

た。やはり会員の皆さんには、子育て経験の多い方が多いので、押し付けられると困ってしまう時もありました。

ID 329 提供会員の方には、いつも大変親切に接していただいて、ありがとうございます。

ID 332 提供会員を探す時に条件にあった人を探してもらえて助かりました。いろいろな質問に対しても丁寧に対応してもらえ、困った時に相談しやすいので有り難いです。

ID 333 適度な距離感をもって助けていただけるのであります。それぞれの事情に対応していただけている気がします。

ID 334 転勤族で身内が近くに住んでいないため、サポートセンターがあることで心強い

ID 338 当事業のおかげで、心強く思っています。子どもも提供会員の方との間に信頼関係もできよかったです。

ID 339 どうしても都合の悪い時に頼れる頼もししい事業だと思います。今後も利用していくたいと考えています。

ID 340 登録したばかりで、まだ利用していないけど、何かの時に子どもを見ててくれる人がいると思うだけで気持ちが楽になりました。

ID 341 登録しているだけで、祖母にみてもらっているため利用していないので。

ID 342 遠くに両親が住んでいて、引っ越ししたばかりで不安で孤独な気持ちでいたとき、サポートセンターの方が良い方で、親身になって下さり、とてもうれしく、

心が温かくなりました。安心して子育て、仕事を出発できます。何度か預かってもらい、本当に良くして頂いて、助かりました。

ID 344 時々の利用がとても助かっています。

ID 346 突然の時にすぐにあづかってもらうことは、まだまだ難しい気がします。(予定している時はスムーズに事前に頼めるが)

ID 349 とてもありがたい制度だと思っています。継続させてやりたいスポーツを、私の仕事の都合でやめさせたくなかったのですが、安心できるセンターを知り、とても感謝しております。

ID 350 とても有難いです。ファミサポのお陰で私は仕事を続けることが出来ています。この制度がなければ、泣く泣く仕事を断念していたと思います。毎日楽しく仕事、家庭の両立が出来ているのはファミサポがあったからです。

ID 351 とてもいい事業だと思います

ID 352 とてもいい事業だと思う。子どもを産むまで知らなかったがもっともっとたくさん？！あれば助かると思う。

ID 353 とてもイイ仕事だと思う。

ID 354 とてもお互いのためになるし、社会参加の一歩になると思う。また困っている人の内容を知ることで実情がわかり、よりサポートしやすい体制を作ることが、一番弱い人の立場で生活を見る良い機会もあるし、そういう社会作りの一環となれば何よりも思います。

ID 355 とても心強い存在で、ファミリーサポートなしでは、育児と仕事の両立はありませんでした。近くに身内も

なく、色々なことをあきらめがちな母親にとって大切な事業だと思います。

ID 357 とても親切な提供会員の方に巡り会えて、子どもも大変なつき、私は仕事を安心してすることができました。

ID 358 とても親身になってさがしていました。

ID 359 とても助かっています。とても良くしていただいています。

ID 360 とても助かっています。見知らぬ土地で良い会員さんに出会えてとてもよかったです。

ID 361 とても助かっていますが、子どもが急に熱を出したり、親が病気になった時など、本当に”急”の時にすぐ預かってもらえないで、いつでも面接なしにすぐ預かってくれる事業が身近にあればと思います。

ID 362 とても助かっている、提供会員も良い方ばかりです。

ID 363 とても助かっているが、子どもが病気の時のサービスがあればと思う。

ID 364 とても助かっております。遠くの親戚より近くの他人だと、感じさせられます。提供会員さんのボランティア精神には涙が出るほど感謝しています。

ID 365 とても助かってます。母子家庭なので、1人でやるには限りがあり、子どもの安全、安心を守る為にも、私にとってサポートセンターは必要です。

ID 366 とても助かってます。やはり同世代のお子さんがいると話が合うし、預けやすいです。(提供会員さんの性格にもよりますが・・・) たまに無理なお願いを聞いてくれるようだとうれしいですが・・・。

ID 367 とてもたすかります。今後も利用

していきたいと思っています。

ID 368 とても助かります。仕事と育児の両立ができるのもファミリーサポートセンターのお陰です。親や先生、おばあちゃん以外の大人と触れ合ういい機会で、子どもの成長にも良さそうです。いい経験をしているようです。

ID 371 とても必要な事業だと思う。子どもも地域の人と触れ合う良い機会だと思う。ID 372 とてもよい方たちが、こころよくお手伝いくださるので本当に助かっております。

ID 374 とても良い制度だと思います。良い提供会員さんとの出会いが大きいですが、定期的なセンターからのお知らせ etc. 制度としても支えていただいていることを感じます。

ID 375 とてもよくして頂いて本当にありがとうございます。子育て中にこのような制度が出来てよかったです。

ID 376 とてもよく対応して頂いてます。

ID 377 隣市ではなく、当市にあり、ファミサポがあることだけでも住んで良かったと思える。急に頼んでも希望の提供会員に預かってもらえて、安心して用件や仕事ができ、システムや支え合いについて感謝している。

ID 378 とにかく働く母親としては大変ですかっています！

ID 381 共働きが増えるなか私も含め本当に助かっています。サポートセンターの存在を知らなかつたら、仕事復帰は出来なかつたと思います。〈仕事の終わりが遅いので保育園へのお迎えができないので〉

ID 382 共働きで祖父母とも遠距離の我が家にとってファミリーサポートおよび提供会